

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

Programa Foro de las Ideas
LéaLA 2023
Feria del Libro en Español y
Festival Literario



PENSA Y TRABAJA
UDGLA
Universidad de Guadalajara
Los Angeles, California



University of
Guadalajara
Foundation | USA


GRODMAN
Good People. Good Ideas.



LA PLAZA
DE CULTURA Y ARTES

15/AÑOS

 **CONECTANDO COMUNIDADES**

Tú eres tu **idioma.**
Eres el **español.**

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

Índice

1.	Foro Internacional: Estampas de la educación superior transnacional: derribando barreras para la incorporación e inclusión educativa.	2
2.	Nearshoring: De los vecinos distantes a los socios cercanos la seguridad a ambos lados de la frontera	6
3.	Presentación de las publicaciones: Déjame Contarte Mi Primer Voto. - Acciones Afirmativas Rumbo a las Elecciones 2024 en Jalisco	9
4.	Ni de aquí ni de allá: de los dos lados. La experiencia de los corridos tumbados	10
5.	Las oportunidades de servicios de salud para la comunidad latina.	13
6.	Derechos políticos de la ciudadanía mexicana en el extranjero	16
7.	Jalisco vota desde el extranjero Retos de la participación de jaliscienses en las elecciones 2024	17



Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

1. Foro Internacional: Estampas de la educación superior transnacional: derribando barreras para la incorporación e inclusión educativa.

Organiza: CIESDEMEX

Lugar: Salón Universidad de Guadalajara/Híbrido

Fecha: viernes 15 de septiembre

Hora: 12:00 a 13:00 hrs.

Moderador: Mtro. Luis Gustavo Padilla Montes (por confirmar)

La internacionalización de la educación superior ha experimentado un crecimiento significativo en las últimas décadas, con un aumento exponencial en el número de estudiantes transnacionales. Estados Unidos lidera como el destino más elegido, seguido de Reino Unido, Australia, Alemania y Francia. Sin embargo, existen barreras que dificultan la inclusión educativa, como el estatus migratorio y la trayectoria educativa discontinua. Estas barreras, junto con factores estructurales, sociales, culturales y educativos, dificultan la inserción exitosa de los jóvenes migrantes en los sistemas educativos. Ante esta realidad, es fundamental analizar la situación y generar acciones que promuevan la superación de las barreras para lograr una mayor incorporación e inclusión educativa. Los resultados y memorias de este foro se constituirán en aportes para la formulación e implementación de soluciones que abonen en garantizar el derecho humano a recibir una educación superior sin fronteras.



University of
Guadalajara
Foundation | USA



LA PLAZA
DE CULTURA Y ARTES

15/AÑOS
CONECTANDO COMUNIDADES

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

Panelistas:



Luis Ángel Castañeda. Cónsul de Asuntos Comunitarios en el Consulado General de México en Los Ángeles.

Miembro de carrera del Servicio Exterior Mexicano (SEM) desde 2007, su principal área de enfoque durante los últimos quince años ha sido las comunidades mexicanas en el exterior. Ha estado adscrito a los Consulados Generales de México en Phoenix, Chicago y Toronto. En la Secretaría de Relaciones Exteriores se desempeñó como director para el G20 y como asesor en las Oficinas del Canciller.

Se graduó, con honores, de la Licenciatura en Economía en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), con estudios en Canadá y Francia. Además de español, habla inglés, francés e italiano.

Desde septiembre de 2021 funge como cónsul de Asuntos Comunitarios en el Consulado General de México en Los Ángeles.

Antonio Villaraigosa. Asesor de Infraestructura del Estado de California y ex alcalde de la ciudad de Los Ángeles, California.



Es una voz respetada en la política estadounidense y un prominente legislador con una gran comprensión de la corriente principal y las comunidades emergentes de Estados Unidos. Conocido por su excepcional habilidad en la construcción de amplias coaliciones bipartidistas, obtiene el apoyo del amplio centro de votantes progresistas demócratas y republicanos.

Se desempeña como presidente de la Junta de Capital Corps y es miembro de la Junta de MedMen. En noviembre de 2018, el Sr. Villaraigosa se unió a la firma internacional de asuntos públicos Mercury como copresidente, donde se enfoca en consultoría de comunicación estratégica y de crisis para altos ejecutivos en grandes organizaciones del sector público y privado. (Por confirmar)

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



Dr. Luciano Concheiro. Subsecretario de Educación Superior (Formato Virtual)

Obtuvo su doctorado en Desarrollo Rural por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), así como un doctorado en Ciencias Políticas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Además, cuenta con un título de Maestría en Ciencias Sociales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) y una Licenciatura en Economía por la UNAM. Ha realizado una especialización en Economía Política y Economía Agrícola en el Instituto Gramsci de Roma, Italia.

Durante cuarenta años, ha sido Profesor-Investigador de la Unidad Xochimilco de dicha Universidad, donde también ha impartido cursos y conferencias en diversas instituciones académicas tanto a nivel nacional como internacional, destacando América Latina.

Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI); integrante de la Academia Mexicana de Ciencias; consultor de la FAO sobre Mercados de Tierras en América Latina y fue fundador y codirector de GreenPeace México. En el ámbito institucional, ha sido miembro del Comité Directivo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (2009-2015).

Ing. Luis Gutiérrez Reyes. Titular del Instituto de los mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores.



Ingeniero y maestro en Ciencias de la Computación por el Instituto Superior Politécnico “José Antonio Echevarría”, de La Habana, Cuba y cuenta con más de 30 años de experiencia en el diseño e implementación de proyectos que emplean tecnología como herramienta transversal para mejorar la toma de decisiones. Se ha desempeñado como subsecretario de Responsabilidades y Combate a la Impunidad en la Secretaría de la Función Pública, así como director general de Tecnologías de la Información, puesto en el que encabezó la democratización de las tecnologías para combatir la corrupción. Actualmente desarrolla el cargo de titular del Instituto de los mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores. (Por confirmar)

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



Alfredo Sánchez Castañeda. Director UNAM Los Ángeles

Doctor en Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social por la Université Paris 2 Panthéon-Assas. Investigador Titular "C" de Tiempo Completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas, miembro del SNI nivel III, consultor externo de la OIT, profesor en la Facultad de Derecho de la UNAM. (Por confirmar)

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

2. Nearshoring: De los vecinos distantes a los socios cercanos la seguridad a ambos lados de la frontera

Organiza: CUCEA

Lugar: Foro Alterno

Fecha: viernes 15 de septiembre

Hora: 16:00 a 17:00hrs.



Eduardo Guerrero Gutiérrez. Socio y director general de Lantia Consultores (lantiaconsultores.com) y de la plataforma digital Lantia Intelligence (lantiaintelligence.com).

Columnista semanal del diario El Financiero. Realizó estudios de licenciatura, maestría y doctorado en administración pública y ciencia política en El Colegio de México y en las universidades de Delaware y Chicago. En el sector público, Eduardo fue funcionario directivo en la Oficina de la Presidencia de la República, el CISEN, la SEDESOL, el IFAI y el IFE. En Lantia Consultores colabora, desde 2008, con empresas y gobiernos, así como con organismos internacionales, en el desarrollo de diagnósticos de seguridad y el diseño de soluciones para reducir la violencia y la incidencia delictiva. Sus investigaciones y análisis en materia de violencia y crimen organizado han sido difundidas por The Economist, The New York Times, The Washington Post y The Wall Street Journal, entre otros diarios internacionales. (Por confirmar)



Guadalupe Correa. Profesora de la Escuela Schar de Política y Gobierno de la Universidad George Mason Guadalupe Correa-Cabrera (Doctorado en Ciencias Políticas, The New School for Social Research, Ciudad de Nueva York) es Profesora en la Escuela Schar de Política y Gobierno en la Universidad de George Mason (Schar School of Policy and Government, George Mason University). Por ocho años fue profesora en el Departamento de Asuntos Públicos y Estudios de Seguridad de la Universidad de Texas-Valle del Río Grande campus Brownsville (antes Universidad de Texas en Brownsville, UTB). Sus áreas de especialidad incluyen: estudios fronterizos, relaciones México-Estados Unidos, estudios de seguridad, narcotráfico, migración y trata de personas.

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



John P. Sullivan.

Es un teniente honorablemente retirado del Departamento del Sheriff de Los Ángeles, que se especializa en operaciones de emergencia, control de tránsito, contraterrorismo e inteligencia. Actualmente es Instructor en el Instituto de Comunidades Seguras (SCI) en la Escuela de Políticas Públicas Sol Price de la Universidad del Sur de California. Recibió un premio a la trayectoria de la Asociación Nacional de Centros de Fusión en noviembre de 2018 por sus contribuciones a la red nacional de centros de fusión de inteligencia. Completó el Programa Ejecutivo CREATE en Contraterrorismo en la Universidad del Sur de California y tiene una Licenciatura en Artes en Gobierno de la Universidad de William and Mary, una Maestría en Artes en Asuntos Urbanos y Análisis de Políticas de la New School for Social Research, y doctorado por la Universitat Oberta de Catalunya (Universitat Oberta de Catalunya). Su tesis doctoral fue “La Guerra contra las Drogas en México: Cártels, Pandillas, Soberanía y el Estado Red”.



Elliot Spagat

Dirige un equipo que cubre la inmigración estadounidense para The Associated Press, reportándose a sí mismo y trabajando con periodistas de texto, fotografía y video en todo el continente americano para guiar el informe. Trabaja en San Diego, California, para AP desde 2003. Antes de eso, fue reportero de The Wall Street Journal en Dallas, Dow Jones Newswires en Ciudad de México y Nueva York y Antelope Valley Press en Palmdale, California. Se graduó de Grinnell College y comenzó su carrera periodística como editor de The News en la Ciudad de México y reportero de Reuters en Guatemala.

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



David Gómez-Álvarez. Especialista en política y gestión pública con más de 25 años de experiencia profesional.

Tiene un post-doctorado en planeación del desarrollo por el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT); un doctorado en administración pública por la Universidad de Nueva York (NYU); una maestría en políticas públicas por la Escuela de Economía de Londres (LSE), y una licenciatura en política y administración pública por El Colegio de México (Colmex). Ha sido consultor para diversos organismos internacionales (Banco Mundial, BID, PNUD y ONU Hábitat); ha ocupado diversos cargos de alto nivel en el sector público, y ha participado en diversas iniciativas de la sociedad civil.

Ha sido profesor-investigador universitario desde 1998; actualmente está adscrito al Instituto de Investigación en Rendición de Cuentas y Combate a la Corrupción (IIRCCC) de la Universidad de Guadalajara (UdeG), y es Investigador del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I. Es director ejecutivo de Transversal Think-Tank; integrante del Comité de Participación Social del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco, y analista político en distintos medios de comunicación.
(Moderador)

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

3. Presentación de las publicaciones: Déjame Contarte Mi Primer Voto. - Acciones Afirmativas Rumbo a las Elecciones 2024 en Jalisco

Organiza: El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de estado de Jalisco

Lugar: Foro Alterno

Fecha: sábado 16 de septiembre

Hora: 10:00 a 11:00 hrs.

Participan: Paula Ramírez Höhne, consejera presidenta IEPC; Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente TEPJF; Daniel Tacher Contreras, especialista y autor.

Modera: CG IEPC Jalisco



Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

4. Ni de aquí ni de allá: de los dos lados. La experiencia de los corridos tumbados

Organiza: CuAltos

Lugar: Foro Alterno

Fecha: sábado 16 de septiembre

Hora: 12:00 a 13:00 hrs.

La cultura chicana ha transitado por distintos lugares para consolidar su relevancia cultural, política y social en la historia de ambos lados de la frontera y el mundo. En 1848, producto de la guerra entre México y Estados Unidos, la reorganización territorial desvaneció los bordes entre la identidad mexicana y la estadounidense determinadas por las fronteras físicas. Este fenómeno geopolítico, combinado con los distintos procesos migratorios, ocasionó que por generaciones la comunidad chicana se percibiera como extranjeros en su país de origen, pero mexicanos en su lugar de residencia. Es decir, ni de aquí ni de allá. No obstante, el movimiento chicano, surgido a finales de la década de los 1960, trató de remediar esta ambivalencia cultural resignificando estas lógicas excluyentes para darle un sentido más profundo a lo que se refiere ser chicano, logrando así dar los primeros pasos a la creación de una cultura que se alimenta de dos lugares distintos, pero nunca ajenos. Desde entonces, han surgido nuevas subculturas que reflejan la manera en que ambas culturas continúan integrándose al grado de fusionarse, como los cholos y, ahora, con los corridos tumbados, estos últimos teniendo presencia y relevancia inédita a nivel mundial.

El corrido tumbado es el resultado de interpretar la influencia de la música urbana de EE.UU, como el rap y el trap, y la tradición del regional mexicano en voz de artistas y agrupaciones musicales jóvenes. Es en este producto cultural que se observa el sincretismo de los dos lados de la frontera, pues sus líricas versan en la añoranza de la



Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

vida en las rancherías mexicanas con sonidos de trompetas y bajos quintos, pero con vestimentas propias de un cantante de rap o trap; o en otros casos, la reinención de los sonidos con los que en México hemos crecido durante generaciones, para hablarnos del mundo contemporáneo. El fortalecimiento a nivel global de los corridos tumbados es inédito, pues, aunque hay una clara identificación de que la comunidad latina, principalmente la del suroeste de EE.UU., es responsable de consumir este género musical, la presencia en medios de comunicación, redes sociales y programas internacionales, así como las referencias a las agrupaciones y artistas de los corridos tumbados es cada vez más común e incluso esperada. Si bien existe debate alrededor de este fenómeno que problematiza el contenido de la lírica es innegable que la cultura mexicana y chicana está posicionándose a nivel mundial. Esta actividad tiene la intención de reflexionar, a la luz del movimiento chicano, de qué manera los corridos tumbados, pero también otros productos culturales, reflejan la resignificación del ni de aquí ni de allá.

Participantes:



Betto Arcos: Locutor radiofónico angelino. Su trayectoria en la industria musical es extensa, se enfoca en el periodismo y la crítica musical para National Public Radio (NPR), la cadena de radio pública más grande de Estados Unidos; la emisora KPCC de Los Ángeles y el programa Music Planet de la BBC. Además, es curador de música latina del Festival de Jazz de San José y es productor del podcast musical The Cosmic Barrio. Ha impartido talleres, seminarios y conferencias a estudiantes y diplomáticos sobre música latinoamericana.



PENSA Y TRABAJA
UDGLA
Universidad de Guadalajara
Los Angeles, California

 University of
Guadalajara
Foundation | USA

 **GRODMAN**
Good People. Good Ideas.

 **LA PLAZA**
DE CULTURA Y ARTES

15/AÑOS
CONECTANDO COMUNIDADES


Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



Delia Orjuela: Gerente general en Warner Music Group



Juan Carlos Ramírez-Pimienta. Se desempeña como profesor investigador en San Diego State University- Imperial Valley. Ha publicado media docena de libros, entre los que destacan *Cantar a los narcos: voces y versos del narcocorrido*; *Una Historia temprana del crimen organizado en los corridos de Ciudad Juárez* y *Camelia la texana* y otras mujeres de la narcocultura. Asimismo, es autor de más de cincuenta artículos académicos sobre cine, literatura española, literatura latinoamericana y narcocultura.



Kim Anne Carter Muñoz (UdeG). Doctora en Etnomusicología, con especialidad en estudios feministas de la Universidad de Washington. Investiga las políticas culturales, Interseccionalidad y migración en la música y expresiones líricas de los pueblos mestizos y nahua de la región Huasteca y del Occidente, con publicaciones sobre los sonidos de la frontera, son huasteco y mariachi. Es profesora y coordinadora en la Universidad de Guadalajara. Ha sido becaria posdoctoral CONAHCYT en el Colegio de la Frontera Norte con un proyecto sobre migraciones entre la huasteca, potosina, hidalguense Jalisco, Monterrey y los Estados Unidos y la música huasteca nahua. (Moderadora)

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

5. Las oportunidades de servicios de salud para la comunidad latina.

Organiza: AltaMed y Fundación UDGUSA

Lugar: Foro Alterno

Fecha: sábado 16 de septiembre

Hora: 13:00 a 14:00 hrs.

Tras la pandemia por COVID-19 el Gobierno de Estados Unidos impulsó varias leyes y políticas públicas de salud para mejorar las condiciones de vida de la población. Estas medidas estuvieron también encaminadas a favorecer a la población latina, uno de los sectores que más estragos sufrió a causa de la emergencia sanitaria mundial.

Entre estas medidas está *la Ley para la Reducción de la Inflación*, que en el rubro de salud fue diseñada para acortar la brecha en el acceso a medicamentos para los adultos mayores, acceso a vacunas gratuitas, la reducción de las primas de seguro de salud, y la ampliación de cobertura de acuerdo con la *Ley del Cuidado de la Salud a Bajo Precio*, así como el otorgamiento de créditos tributarios más generosos que estén al alcance de la población latina.

Para analizar estas políticas públicas y los desafíos para alcanzar las metas trazadas es que Altamed y la University of Guadalajara Foundation USA impulsan este panel sobre este tema con reconocidos expertos en salud pública.



Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



Dra. Norma Alicia Ruvalcaba Romero. Directora de la División de Disciplinas Básicas para la Salud del Centro Universitario de Ciencias de la Salud, Universidad de Guadalajara.

Tiene un Doctorado en Psicología con Orientación en Inteligencia Emocional por la Universidad de Málaga. Sus investigaciones se han centrado en el estudio de los Indicadores positivos de salud mental. Ha participado como ponente en eventos académicos tanto a nivel nacional como internacional y cuenta con distintas publicaciones derivadas de sus proyectos de investigación en el

área de Salud Mental y Bienestar. Así mismo ha dirigido distintas tesis tanto a nivel de pre grado como de posgrado.

Ha participado en el diseño, coordinación, implementación y evaluación de programas de Bienestar y Calidad de Vida tanto para grupos académicos y profesionales como en poblaciones de vulnerabilidad social.



Dr. Ilan Shapiro. Director de Asuntos Médicos y Corresponsal de Salud. AltaMed Health Service

Ha creado programas y servicios que han ampliado el acceso a los servicios de salud para mejorar los resultados de los pacientes. Durante la pandemia, dirigió el departamento de divulgación y educación durante la transición al uso de plataformas digitales para abordar los determinantes sociales de la salud de la comunidad. El Dr. Shapiro ha pasado toda su carrera brindando atención a poblaciones médicamente desatendidas. Antes de unirse a AltaMed, el Dr. Shapiro trabajó para la Secretaría de Salud de México como enlace entre México y la Organización Mundial de la Salud (OMS). El Dr. Shapiro también se desempeñó como Asesor de las Secretarías de Relaciones Exteriores y Salud de México.

En 2011, fue invitado a unirse al Grupo de Política Hispana de la Casa Blanca y ayudar a crear conciencia sobre la Ley del Cuidado de Salud a Bajo Precio. Recibió el Premio Othli, el honor civil más alto del Gobierno Federal Mexicano y el Premio Holroyd-Sherry de la Academia Estadounidense de Pediatría que reconoce su capacidad para aprovechar los medios de comunicación para brindar información importante sobre la salud de los niños.

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario



Dr. David Hayes Bautista. Director de la UCLA Department of Public Health.

Es profesor de medicina y director del Centro para el Estudio de la Salud y la Cultura Latina en la Facultad de Medicina de la UCLA. La investigación de Hayes-Bautista se enfoca en la dinámica de la salud de la población latina utilizando conjuntos de datos cuantitativos y observaciones cualitativas. El Centro para el Estudio de la Salud y la Cultura Latina combina estos intereses de investigación con la enseñanza de estudiantes de medicina, residentes y proveedores en ejercicio sobre cómo administrar la atención de una base de pacientes latinos de manera eficiente y económica. Sus publicaciones aparecen en Family Medicine, American Journal of Public Health, Family Practice, Medical Care y Salud Pública de México.

Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

6. Panel: Derechos políticos de la ciudadanía mexicana en el extranjero

Organiza: Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

Lugar: Foro Alterno

Fecha: domingo 17 de septiembre

Hora: 11:00 a 12:00 hrs.

La democracia es un sistema pensado en asegurar la participación activa de la ciudadanía. Para que este sistema funcione es fundamental asegurar la inclusión y la diversidad en el proceso de toma de decisiones. Esto implica escuchar y tener en cuenta las voces de todas las personas, brindando atención y trabajando para mejorar sus condiciones de vida. En este contexto, la democracia en México está incompleta sin la participación de su ciudadanía que reside en el extranjero.

Desde la elección federal de 2006, la ciudadanía mexicana residente en el extranjero ha podido votar para la elección de presidente de México. Además, este derecho se ha extendido para abarcar la elección de senadores, 22 gubernaturas y a la jefatura de gobierno en la Ciudad de México. Sin embargo, en términos de representación política el avance ha sido gradual y ha requerido de la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para garantizar la ejecución de este derecho.

Para comprender cómo se pueden ejercer los derechos político-electorales por parte de quienes residen en el extranjero, es esencial entender las funciones de las autoridades electorales. Su labor es crucial para salvaguardar los derechos de quienes están aquí y allá. A medida que las personas ejercen su derecho a tener derechos, fortalecen su capacidad para influir en la resolución de problemas y contribuyen al funcionamiento efectivo de la democracia.



Tú eres tu *idioma*.
Eres el *español*.

 **LéaLA**
Feria del Libro en Español
y Festival Literario

Conferencista:



Reyes Rodríguez Mondragón. Magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

Licenciado en Derecho por el ITAM (Instituto Tecnológico Autónomo de México), realizó estudios de posgrado en el CIDE (Centro de Investigación y Docencia Económicas) y en el Instituto Internacional de Sociología Jurídica en Oñati, España. Es autor de diversos artículos y publicaciones académicas, ha sido profesor en distintas instituciones y dirigió la licenciatura en Derecho del CIDE. Ha ocupado cargos en los tres poderes públicos, así como en órganos autónomos. En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ha sido magistrado en la Sala Regional Monterrey y magistrado en la Sala Superior. El 2 de septiembre del 2021 se le designó como magistrado presidente del TEPJF, con una duración en el encargo hasta octubre del 2024.

7. Jalisco vota desde el extranjero Retos de la participación de jaliscienses en las elecciones 2024

Organiza: El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Jalisco

Lugar: Foro Alterno

Fecha: domingo 17 de septiembre

Hora: 13:00 a 14:00 hrs.

Participan: Paula Ramírez Höhne, consejera presidenta IEPC; Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente TEPJF; Claudia Zavala, consejera del INE; Yanet Navarro, AJUA Jalisco.

